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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Оленеводы Таймыра будут в суде отстаивать свое право на госсубсидирование.  
Глава муниципального района Сергей Ткаченко провел совещание с 

сельскохозяйственными товаропроизводителями Таймыра. На нем присутствовали 
индивидуальный предприниматель Роман Илькив, председатель и исполнительный директор 
кооператива СПК «Нэрм Нэнэча» Наталья Силкина и Людмила Рылова, а также ведущий 
экономист управления по делам коренных малочисленных народов Таймыра и вопросам 
сельского и промыслового хозяйства администрации муниципального района Людмила 
Штабель, сообщается на сайте Таймырского муниципального района. Поводом для встречи 
стал отказ Агентства по развитию северных территорий и поддержке коренных 
малочисленных народов Красноярского края в предоставлении хозяйствам Таймыра 
субсидий на содержание поголовья оленей. Как пояснили производители сельхозпродукции, 
двум индивидуальным предпринимателям Агентство отказало в выплате субсидии по 
причине предоставления пакета документов отчетности не в полном объеме. Кооперативу 
«Нэрм Нэнэча» из-за несоответствия требуемых документов в части подтверждения затрат, 
связанных с оленеводством. Таким образом, из 12 сельскохозяйственных 
товаропроизводителей, претендующих на субсидию, трем государство отказало. В ходе 
разговора руководители хозяйств заверили главу Таймыра о выполнении всех обязательств 
соглашения, а также проинформировали Сергея Ткаченко о своем намерении обратиться в 
суд для восстановления прав.  

Сергей Ткаченко в свою очередь отметил, что государственная поддержка северного 
оленеводства — важнейшая мера для сохранения исконной среды обитания на Севере, 
направленная на сохранение основ жизни коренных малочисленных народов Таймыра. И, 
если руководители хозяйств уверены в своей правоте, останавливаться ни в коем случае 
нельзя, свои права необходимо восстанавливать.  

Напомним, субсидии на компенсацию части затрат на содержание или по наращиванию 
поголовья северных оленей предоставляются производителям сельхозпродукции, 
занимающимся разведением домашних северных оленей, за исключением граждан, ведущих 
личное подсобное хозяйство 

«Заполярная правда» 
 

Оперативно-профилактическое мероприятие "Нелегальный мигрант" проходит на 
Таймыре 

На Таймыре проходит оперативно-профилактическое мероприятие "Нелегальный 
мигрант", сообщает пресс-служба районного Отдела МВД России. Оно стартовало 22 мая и 
продлится до 1 июня. 

 Цель рейда – выявление и пресечение нарушений законодательства РФ в сфере 
миграции. Во время проведения рейда полицейские будут уделять особое внимание проверке 
общественных мест, предприятий, организаций, использующих иностранную рабочую силу, а 
также мест компактного проживания иностранных граждан. 

"Таймырский Телеграф" 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Дудинский спортсмен удостоен звания «Мастер спорта России»  
 29 мая в большом зале кинодосугового центра «Арктика» состоялась торжественная 
церемония чествования лучших спортсменов и тренеров Таймыра по итогам 2016 года, 
проводимая в рамках празднования 350-летнего юбилея Дудинки. Со словами приветствия к 
присутствующим обратился глава Таймыра Сергей Ткаченко. Сергей Александрович вручил 
благодарственные письма заслуженным тренерам Таймыра, среди которых были Игорь 
Насонов и Денис Бабыкин, представляющие спортивные секции Дудинского спортивного 
комплекса. 
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 Церемонию продолжил председатель Дудинского городского Совета депутатов 
Сергей Бородин. Из рук председателя Горсовета награды, квалификационные книжки и 
значки кандидатов в мастера спорта получили воспитанники секции бокса Дома физкультуры 
Дудинского спортивного комплекса Руслан Ковальчук, Сергей Заболотный и Сергей Чуприн. 
Памятных подарков за высокие спортивные достижения в 2016 году были удостоены 
завоевавшие серебряную медаль и второе командное место первенства Красноярского края 
по баскетболу Мария Петрусенко и Екатерина Лукьянова. Среди  спортсменов, 
занимающихся пауэрлифтингом, награды получили Дмитрий Заверуха, Вадим Закрыжевский, 
Сергей Фомин, выполнившие норматив «Кандидат в мастера спорта» и Дмитрий Приходько, 
ставший единственным в Дудинке обладателем высокого спортивного звания «Мастер спорта 
России». 
 Отмечены были и победители первенства Красноярского края по боксу Егор Головань и 
Руслан Ковальчук, ставший ещё и серебряным призёром первенства СФО. Сергей Бородин 
вручил сувениры и подарок главы Дудинки – акробатические купальники – спортсменам из 
секции акробатики Тимиру Булатову, Анастасии Жарковой, Александру Нургалиеву и 
Александре Цапиной. Ещё один подарок главы города –  комплекты футбольной формы – 
достались команде по мини-футболу «Таймыр» Дудинского спортивного комплекса. 
 Тренеры спортсменов не остались без внимания. Благодарственные письма 
управления по делам молодёжи, семейной политике и спорту районной администрации за 
многолетний труд и подготовку результативных спортсменов получили тренеры секций 
Дудинского спортивного комплекса по мини-футболу Денис Бабыкин, по боксу Игорь Насонов 
и Алексей Ян, по баскетболу Ольга Данилкина и по пауэрлифтингу Эдуард Чепурных. 
 
В Игарке зафиксирован ледоход 

По сообщению пресс-службы управления по делам ГОЧС, уровень воды на Енисее в 
районе города Дудинки составил к 8:00 31 мая более 10 метров 25 сантиметров. За минувшие 
сутки вода поднялась на 22 сантиметра. 

Прирост воды в районе посёлка Потапово составил 9 см, уровень зафиксирован на 
отметке 668 см, зарегистрирована очередная подвижка льда. Уровень воды в районе Игарки 
стал выше на 138 см и составил 10 м 64 см, идёт ледоход. На 4 см поднялась вода на Усть-
Хантайской ГЭС и составила 845 см на отметке нижнего бьефа. Кромка льда на Енисее 
находится в районе города Игарки – это около 216 километров от Дудинки. 

Специалисты управления по делам ГОЧС напоминают, что выезд и пеший выход на лёд 
– запрещены. Родителей просят обеспечить контроль за поведением детей вблизи водоёмов. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
"Единая Россия" подвела итоги праймериз в Норильске 

В Норильске партия "Единая Россия" подвела итоги предварительного внутрипартийного 
голосования по определению кандидатов для участия в выборах депутатов городского 
Совета в сентябре.  

Как сообщили агентству в местном отделении партии, всего в предварительном 
голосовании приняли участие 48 кандидатов. Первые три места по итогам голосования по 
избирательному округу №1 заняли глава Норильска Олег Курилов, секретарь местного 
отделения "Единой России" Александр Пестряков и заместитель главы Норильска Виктор 
Цюпко. По округу №2 победила Наталья Плотникова, второй и третий результат у Николая 
Яшина и Дениса Каминского. По округу №3 лидером стал Геннадий Енчик, а Роман Сербин и 
Нина Шпетная вошли в тройку. По четвертому, талнахскому округу, лучший рейтинг у 
Надежды Оробинской, Елена Туманова и Владимир Бондарь заняли соответственно второй и 
третье места.  

Секретарь норильского местного отделения партии Александр Пестряков отметил: 
"Процедура праймериз длилась больше двух месяцев. Следующий этап подготовки к 
избирательной компании, норильским единороссам по согласованию с региональным 
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президиумом партии предстоит определить список из 29 кандидатов в единый 
избирательный округ, для последующего выдвижения в Норильский городской Совет 
депутатов."  

Сегодня в офисе партии состоится общее собрание участников предварительного 
голосования с оглашением официальных итогов. Список кандидатов на выдвижение от 
партии по единому и многомандатным округам будет утвержден к концу июня. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Почта России разработала специальную схему доставки почтовых грузов на период 
реконструкции ВПП аэропорта "Норильск" 

Почта России разработала специальную схему доставки почтовых грузов в Норильск на 
период реконструкции взлетно-посадочной полосы аэропорта "Норильск", сообщили 
агентству в пресс-службе УФПС Красноярского края филиал ФГУП "Почта России". 

С 1 июня по 14 сентября УФПС Красноярского края изменит схему доставки почтовых 
отправлений жителям Норильска и Таймыра. 

В настоящее время доставка почты в город Норильск и населенные пункты Таймырского 
муниципального района производится только авиатранспортом регулярными рейсами из 
Красноярска, Новосибирска, Екатеринбурга, Москвы, Санкт-Петербурга. Среднегодовой 
объем почты Норильска составляет порядка 1200 т, из них с мая по сентябрь перевозится 
около 80 т ежемесячно. 

В почтовых отправлениях жителям северных районов края пересылают не только 
корреспонденцию и товарные вложения, но и товары первой необходимости: медикаменты, 
детские молочные смеси, продукты питания, а также документы органов государственной и 
исполнительней власти.  

В июне почтовые отправления будут консолидироваться в Красноярске и отправляться в 
Норильск малой авиацией ежедневно, для этого Почта России заключила договор чартерной 
перевозки с региональной авиакомпанией. Самолеты с почтовым грузом будут прибывать в 
определенные часы по согласованию с администрацией аэропорта. В июле–августе почта 
будет доставляться из Москвы в Игарку, откуда затем будет перенаправляться в Норильск.  

Как сообщалось, с 1 июня по 16 сентября будет вестись реконструкция центральной 
части ВПП. В этот период полеты будут осуществляться на 1500-метровый участок "взлетки" 
самолетами малой авиации типа Ан-24/26, АТR-42/72. В Норильск будут летать воздушные 
суда группировки авиакомпании NordStar (базовый норильский перевозчик, "дочка" 
"Норникеля"), куда входят собственный флот "НордСтара", перевозчики "ЮТэйр", "Турухан" и 
"КрасАвиа" (по одному маршруту Норильск – Новый Уренгой). Рейсы будут выполняться по 
трем направлениям. Перелеты из Норильска в Красноярск и Новый Уренгой (и обратно) будут 
прямыми, рейсы в Москву (и обратно) будут выполняться через Сургут: до Сургута на 
самолетах ATR-42 и ATR-72, из Сургута до Москвы – на самолетах Boeing 737-800. Также 
авиакомпания "КрасАвиа" будет самостоятельно выполнять трансферные рейсы самолетами 
Ан-24 и Ан-26 по направлениям Красноярск – Норильск – Хатанга и Красноярск – Норильск – 
Диксон. На каждый рейс по этим маршрутам для Норильска предусмотрено по восемь мест. 
Кроме того, по пятницам самолеты "КрасАвиа" будут летать напрямую из Красноярска в 
Норильск (и обратно) с 26 пассажирами на борту.  

"Таймырский Телеграф" 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

«Единая Россия» возьмет на контроль ход строительства жилья для погорельцев 
Красноярского края 

По словам депутата Госдумы от «Единой России» Раисы Кармазиной, «Единая Россия» 
организует сбор денежных средств и гуманитарной помощи пострадавшим от пожаров в 
Канске, Лесосибирске, Бирилюсском и Нижнеингашском районах Красноярского края. 
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«Вся страна знает, какая трагедия произошла в Красноярском крае, где бушуют 
пожары». Сгорело более 130 домов, без крова остались 620 человек. Сегодня эти люди 
размещены в общежитиях, им предоставлено питание. Каждой семье, потерявшей имущество 
при пожаре, выделено из краевого бюджета по 50 тысяч рублей, каждому пострадавшему – 
по 10 тысяч рублей. Кроме того, городские и районные бюджеты выделили по 30 тысяч 
рублей», - рассказала Кармазина. 

«В Красноярском крае проводится очень большая работа, люди собирают одежду и 
питание», - отметила парламентарий. 

Красноярское региональное отделение партии "Единая Россия" обратилось к партийным 
активистам, своим сторонникам и  ко всем неравнодушным людям, кто имеет возможность 
оказать материальную помощь погорельцам. Перечислить денежные средства можно на 
специальный счет Красноярского фонда поддержки общественных инициатив «Единый край» 
(http://krasnoyarsk.er.ru/news/2017/5/25/edinaya-rossiya-obyavila-sbor-sredstv-dlya-postradavshih-
ot-pozharov/ ) 

Открыты и другие благотворительные счета, о которых можно узнать на портале 
Красноярского края (http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/84276 ). 

Кармазина также отметила работу миграционной службы, которая в кратчайший срок 
оформила жителям новые паспорта взамен утраченных во время пожаров. 

Красноярский край сейчас ходатайствует перед правительством, чтобы до сентября 
была выделена помощь на проживание и питание, требуется примерно 137 млн рублей, 
сообщила депутат. Кроме того, необходимо 444 млн рублей на жилищные сертификаты для 
того, чтобы к сентябрю для погорельцев было построено новое жилье. «Единая Россия» 
сделала такой призыв к своим депутатам с тем, чтобы помочь этим людям в трудную минуту. 
И, конечно, летом мы будем отслеживать ход строительства, потому что это Сибирь, это 
короткое лето, очень рано наступает осень и сразу зима», - заявила Кармазина. 

Депутат Государственной думы от «Единой России», заместитель председателя 
комитета по обороне Юрий Швыткин, в свою очередь, сообщил, что в ближайшее время 
парламентарий проведут встречи с жителями районов, пострадавших от 
пожаров.«Безусловно, причинно-следственную связь будут устанавливать соответствующие 
контролирующие органы, и есть еще много вопросов, но самое главное сейчас оказать 
посильную человеческую помощь. Первично – это строительство жилья, первично – оказание 
материальной помощи», - заявил депутат. 

НИА-Красноярск 
 

Красноярск вошел в рейтинг инновационных городов мира 
Красноярск стал одним из самых инновационных городов мира. Рейтинг Innovation Cities 

Index 2016-2017 составило международное инновационное агентство 2thinknow. 
Участниками рейтинга стали 500 городов, Красноярск среди них занял 412-ю строчку. 
В рамках рейтинга города оценивались по 162 специальным индикаторам, среди которых 

развитие рыночных отношений, инвестиции в технологический прогресс, 
предпринимательский климат и другие показатели. Кроме того, составители рейтинга 
учитывали уровень развития науки, образования, здравоохранения, культуры, а также 
спортивной, финансовой и информационно-коммуникационной инфраструктуры города. 

Красноярск в классификации составителей отнесли к группе городов с высокой оценкой 
конкурентоспособности во многих инновационных сегментах на мировом рынке. 

Отметим, среди городов Сибири Красноярск занял второе место, опередив Омск (421 
место), Томск (444 место) и Барнаул (446 место), которые вошли в категорию городов, 
обладающих потенциалом выхода на глобальный уровень. В общей сложности в 
международный рейтинг попали 40 городов России. Лидерами стали Москва (43 место), 
Санкт-Петербург (75 место) и Казань (339 место). 

Ежегодное исследование Innovation Cities Index: Global проводится с 2007 года. Рейтинг 
позволяет определить потенциал участников в области создания, внедрения и трансляции 
инновационных идей. 
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Напомним, что в начале этого года Красноярский край уже отмечали на 
российском уровне. Тогда эксперты Ассоциации инновационных регионов России (АИРР) 
впервые включили красноярскую территорию в число регионов — «сильных инноваторов». В 
рейтинге инновационного развития регионов России, составленном специалистами АИРР по 
итогам 2016 года, край вышел на 11 место, тогда как в прошлом году занимал только 22-е. 

newslab 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин счел преждевременным вопрос о кандидатах на выборах в 2018 году 
Владимир Путин заявил, что пока рано говорить о кандидатах на президентских выборах 

в 2018 году. Он пообещал сделать все возможное, чтобы во время голосования соблюдались 
российские законы и положения Конституции 

Говорить о кандидатах на выборы президента России в 2018 году пока еще рано, однако 
все, кто имеет на это право, смогут в них участвовать. Об этом заявил президент России 
Владимир Путин в интервью французской газете Le Figaro. 

Глава государства заверил, что все люди, которые пройдут предусмотренные законом 
процедуры, «безусловно, могут и будут принимать участие, если они этого хотят». Речь идет 
о выборах всех уровней: и в законодательные собрания, и в парламент, и в президентских 
выборах, уточнил он. 

«Что касается кандидатов, то об этом еще рано говорить», — добавил Путин. 
Он также заверил, что все последние избирательные кампании в России проходят в 

соответствии с Конституцией. Президент России, однако, пообещал, что он «сделает все, 
чтобы обеспечить проведение избирательных кампаний 2018 года в строгом соответствии с 
законами и Конституцией».  

Владимир Путин еще ни разу не объявлял о своих планах после окончания 
президентского срока. В начале сентября 2016 года он заявил, что будущий глава 
государства «должен быть достаточно молодым человеком, но зрелым». В марте 2015 года 
он допустил, что Россию в 2018 году может возглавить другой человек. 

В конце мая 82% опрошенных Левада-центром россиян заявили, что они бы отдали свой 
голос за Владимира Путина, если бы президентские выборы состоялись в ближайшее 
воскресенье. Социологи назвали такой показатель рекордным. 

Выборы президента России состоятся 18 марта 2018 года. О своем намерении 
участвовать в них в 2015 году заявил Владимир Жириновский, основатель партии «Яблоко» 
Григорий Явлинский (в 2016 году) и Алексей Навальный. 

Два федеральных чиновника рассказали РБК в середине февраля, что в Кремле 
готовятся к президентской кампании 2018 года с расчетом на то, что Путин примет участие в 
ней. По словам источника в администрации президента и собеседника, близкого к Кремлю, 
Путин должен набрать больше голосов, чем в ходе предыдущих кампаний. При этом выборы 
должны быть легитимными. 

 РБК 
 

Кудрин и Титов вручили Путину программы социально-экономического развития 
России 

Глава Столыпинского клуба Борис Титов и глава Центра стратегических разработок 
Алексей Кудрин представили президенту РФ Владимиру Путину программы социально-
экономического развития России, сообщает ТАСС. 

«Сегодня я официально вручил ему (президента РФ Владимиру Путину — „Росбалт“) 
этот документ (проект стратегии развития, разработанный ЦСР — „Росбалт“). Он сказал, что 
внимательно с ним ознакомится и продолжит с нами работать и обсуждать отдельные 
вопросы. Он запланировал на основе сегодняшнего совещания несколько отдельных по 
отдельным вопросам», — указал Кудрин. 

Кудрин признал, что повышение пенсионного возраста есть в стратегии, подготовленной 
ЦСР, но пока этот вопрос не обсуждался. 
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 «Я не могу обо всех предложениях сказать. Есть определенный особый режим работы с 

этим документом. Могу сказать по налогам — мы предлагаем, чтобы фискальная нагрузка в 
ближайшие 6 лет на бизнес не возросла, чтобы налоги не увеличивались за исключением 
продолжением налогового маневра в нефтяном секторе и возможного в какой-то момент 
возвращения к отдельным акцизам», — сказал Кудрин.  

По его словам, президент не дал окончательных оценок проектов экономических 
стратегий. Часть положений документа могут быть озвучены до президентских выборов, 
«какие-то предложения могут быть озвучены до выборов, какие-то по мере подготовки войдут 
в некий стратегический документ». «В прошлый раз это были указы („майские“ указы 
президента — „Росбалт“). В этот раз я не знаю, что это будет за формат будущего 
стратегического документа», — заметил Кудрин. 

 По словам Бориса Титова, работа над долгосрочной стратегией социально-
экономического развития России продолжится, будет вестись работа с правительством и 
Центром стратегических разработок (ЦСР). Он добавил, что в программах ЦСР и 
Столыпинского клуба «есть очень много схожего». 

  Как напоминает РБК, Столыпинский клуб свою программу представил еще в марте. 
Бизнес-омубдсмен представил несколько основных направлений, которые, по его мнению, 
помогут ускорить рост российской экономики до 6% к 2020 году. Программа Столыпинского 
клуба требует ежегодных вложений в размере 1,5 трлн руб. в течение пяти лет. Центробанк, 
по мнению Титова и его соратников, должен создать новые институты развития (и выделять 
на них 700 млрд руб. ежегодно), улучшить механизмы госгарантий и отказаться от массового 
отзыва лицензий у банков, параллельно застраховав вклады юридических лиц на сумму до 
1,5 млн руб. (по аналогии с физическими лицами). «Банк плохих долгов» обойдется в 450 
млрд руб. ежегодно. 

Власти также должны стимулировать отдельные производственные сектора экономики, 
оказывать поддержку экспорту, субсидировать продукты и лекарства для незащищенных 
слоёв населения, повысить эффективность и снизить тарифы инфраструктурных и сырьевых 
монополий. Один из ключевых пунктов в программе Титова и его соратников — смягчение 
денежно-кредитной политики, бизнес-омбудсмен предлагает установить ее на уровне 
«инфляция+2%». Титов выступает и против повышения пенсионного возраста. Выгоды от его 
увеличения не компенсируют негативный социальный эффект, подчеркнул бизнес-омбудсмен 
в разговоре с журналистами после заседания. 

Путин, по словам Титова, предложил сконцентрироваться на судебной и других 
институциональных реформах. Столыпинский клуб будет работать и с правительством, и с 
ЦСР при подготовке своих стратегий, «все это будет проанализировано и выбрано самое 
главное», заверил Титов. Никаких сроков, как следует из его слов, Путин не установил, однако 
«он предложил, чтобы мы все работали по нашим программам с точки зрения попытки их 
координации и объединения». 

Росбалт 
 

Планы экономического развития России до 2025 года должны быть ясными и 
реалистичными - Путин     

Планы экономического развития России до 2025 года должны быть ясными и 
реалистичными, они должны наилучшим образом отвечать нынешним и перспективным 
вызовам, отражать интересы людей, единство взглядов государства, деловых кругов, 
институтов гражданского общества, заявил президент РФ Владимир Путин. на совещании по 
экономическим вопросам.  

Он отметил, что важно сделать ставку на улучшение делового климата и рост 
конкурентоспособности российской экономики, повышение производительности труда, 
эффективность крупных инвестиционных проектов, на развитие малого среднего бизнеса, 
наращивание объемов несырьевого экспорта".  

В.Путин напомнил, что над долгосрочной стратегией экономического развития экономики 
страны работает не только правительство, но и различные экспертные группы.  
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"Разумеется, нужно будет тщательно, после глубокого анализа сделанных 
предложений, определиться, как мы будем действовать дальше: или целиком возьмем какое-
то предложение, имея в виду, что, как правило, эти предложения, инициативы носят 
законченный характер, или все-таки после глубокого анализа и консультаций, каких-то еще 
идей, которые могут возникнуть дополнительно, придем к выводу, что нужно что-то с чем-то 
соединить, дополнить", - сказал президент. Он подчеркнул, что в любом случае 
окончательному решению должен предшествовать "глубокий анализ". 

 ИА "Финмаркет" 
 

Греф пообещал уволить каждого седьмого сотрудника Сбербанка. Президент Сбербанка 
Герман Греф заявил о планах кредитной организации сократить штат на 13,8 процента 2025 
году. Об этом сообщает Rambler News Service. 

По его словам, Сбербанк в его будущем виде будет значительно меньше по 
численности. «У нас сегодня 325 тысяч по всему миру, я думаю, 280 тысяч, может быть, это 
тот ориентир, который может быть к 2025 году», — сказал он. При этом он отметил, что 
структура занятости сотрудников Сбербанка изменится принципиально. 

«Для нас принципиально важны процессы, связанные с образованием, переобучением и 
предоставлением каждому нашему сотруднику возможности получить новую специальность», 
— подчеркнул Греф. 

В начале мая стало известно, что число офисов банковского обслуживания Сбербанка по 
состоянию на 1 мая 2017 года составило 14 826 подразделений по сравнению с 16 174 
офисами годом ранее. Таким образом, число отделений стало меньше на 1,3 тысячи. 

Lenta.Ru 
 
Доходы россиян вернутся к докризисному уровню только в 2022 году, а пенсии – 
никогда.  Минэкономразвития рассчитывает на замораживание реального роста пенсий до 
2035 года  

 В целевой вариант макропрогноза-2035, предполагающий повышение экономического 
роста России до темпов выше среднемировых, Минэкономразвития закладывает почти 
нулевой реальный рост пенсий на ближайшие 20 лет («Ведомости» ознакомились с 
документом).  

 Повышать темп роста экономики в целевом варианте предлагается за счет увеличения 
численности занятых, повышения инвестиционной активности и производительности труда. 
Рост занятости достигается в том числе за счет повышения пенсионного возраста – до 65 лет 
для мужчин и до 63 лет для женщин, следует из представленных в прогнозе демографических 
параметров. Число пенсионеров к 2035 г. сокращается на 23%, или на 7 млн человек, в 
сравнении с 2017 г. (без реформы – увеличивается на 5,4 млн человек) при росте занятых на 
1 млн (без реформы – сокращение на 3,2 млн).  

Однако повышение пенсионного возраста сопровождается резким падением уровня 
пенсий: их отношение к зарплате (коэффициент замещения) падает с текущих 35% до 22%. 
Таким образом, от реализации плана повышения темпов экономического роста как минимум 
пятая часть населения не только ничего не выигрывает, но, наоборот, проигрывает: их 
доходы в сравнении с другими сильно сокращаются.  

Двойное сокращение – коэффициента замещения и числа пенсионеров – почти вдвое 
снизит отношение пенсионных выплат к фонду оплаты труда – с 28 до 15%. Тогда инвестиции 
смогут расти в 1,5–2 раза быстрее экономики, производительность – быстрее зарплат.  

Зарплаты и доходы ближайшие два десятилетия будут расти медленнее, чем экономика, 
рост которой, по прогнозу, тоже будет невыдающимся.  

  В случае успешной реализации реформ экономический рост достигает 3,5% к 2026 г., 
затем несколько замедлится, но к тому времени мировой рост будет ниже, рассчитывает 
Минэкономразвития. В итоге реальные доходы населения, за последние три года упавшие на 
10%, только к 2022 г. достигают уровня докризисного 2013 года, следует из прогноза.  

В сравнении с 2016 г. доходы за 20 лет увеличиваются на 55%, реальные зарплаты – на 
56,5%, экономика – на 78%, а пенсии – всего на 2,5%. Их рост возобновится в 2024 г., до 2022 
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г. в реальном выражении они будут сокращаться, предполагает 
Минэкономразвития. В итоге к 2035 г. пенсии останутся на 4% ниже уровня 2013 г.  

Страховые пенсии в целевом варианте увеличиваются ежегодно с 1 февраля на 
инфляцию прошедшего года, поясняет чиновник Минэкономразвития. Дополнительно 
предусматривается повышение пенсий с 1 апреля в соответствии с ростом доходов 
Пенсионного фонда – но не более 1% в год. В расчетах заложена индексация пенсии только 
неработающим пенсионерам, уточняет он.  

Из прогноза следует, что при 2,5%-ном реальном росте страховых пенсий пенсии 
неработающих пенсионеров за 20 лет увеличиваются в реальном выражении на 20%. Это 
означает, что в пересчете на сегодняшние рубли средняя страховая пенсия в 2035 г. 
составит, как и ныне, чуть более 13 000 руб., а пенсия неработающего пенсионера 
увеличится примерно до 15 500 руб.  

Это очень странно, если экономия от повышения пенсионного возраста не направляется 
– хотя бы частично – на пенсии, а полностью идет на что-то другое, очень жесткий сценарий, 
удивляется эксперт, попросивший не называть себя, чтобы не ссориться с 
Минэкономразвития. Все последние предлагаемые новации в пенсионной сфере, например 
перевод фиксированной выплаты на бюджет или экономия на трансферте, похожи на попытку 
сделать из страховых пенсий пособие по бедности, тревожится замдиректора Института 
социального анализа и прогнозирования РАНХиГС Юрий Горлин.  

Повысить пенсионный возраст до 65 лет для мужчин и до 63 лет для женщин предлагает 
Центр стратегических разработок (ЦСР), и, судя по расчетам Минэкономразвития, оно этот 
вариант поддерживает. Однако у ЦСР повышение возраста и другие меры по ужесточению 
условий назначения страховых пенсий предполагают их поддержание примерно на текущем 
уровне: не менее 34% от зарплаты. Повышение пенсионного возраста дает некоторую 
экономию, было бы справедливо поделиться ею с пенсионерами, говорила директор 
Института социального анализа и прогнозирования РАНХиГС Татьяна Малева, речь о 
повышении пенсионного обеспечения сейчас действительно не идет, даже реализация всего 
комплекса мер, предлагаемых ЦСР, позволяет лишь удержать соотношение пенсий и зарплат 
на социально приемлемом уровне.  

Фактическое замораживание пенсий на 20 лет – это какие-то фантазии, считает 
замдиректора Института социальной политики ВШЭ Оксана Синявская, это социально 
опасно. Подобные прогнозы, видимо, просто плохо просчитаны и не учитывают, как они 
соотносятся с реальностью, полагает она.  

То, что снижение нагрузки на труд приведет, высвободив средства предприятий, к росту 
инвестиций, – это совершенно нереалистично, считает главный экономист БКС Владимир 
Тихомиров. Низкий рост инвестиций – общемировая проблема, отмечает он: компании не 
инвестируют, несмотря ни на исторически низкие ставки, ни на колоссальные средства на 
балансах. Когда спрос не растет – нет смысла вкладываться в расширение: крайне 
сомнительно, что в России может быть наоборот, говорит он. Хотя, с другой стороны, 
сокращение издержек действительно дает стимул инвестициям, продолжает он, но они 
направлены на автоматизацию, роботизацию, т. е. сопровождаются сокращением рабочих 
мест – это ведет к росту производительности труда, но не к росту занятости. Ситуация 
усугубляется ростом численности пенсионеров, в итоге государства вынуждены сокращать 
прежние социальные обязательства. К 2035 г. эти мировые тенденции докатятся и до России, 
предвидит Тихомиров. 

Ведомости 
 

7. РАЗНОЕ 
 

День Х: сегодня началась бы война за Черноморский флот 
Живя в реальности, где Крым вернулся в состав Российской Федерации, а операция по 

воссоединению прошла бескровно и уже внесена в мировые учебники военной стратегии, 
мало кто помнит о том, что сегодня наш Черноморский флот должен был покинуть Крым. 
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Существовал даже специальный сайт, на котором писались новости о Крыме, флоте, 
обсуждалось скорое появление кораблей и солдат НАТО "вместо этих русских" и, конечно, 
отсчитывались дни до "незалежности" Крыма от флота". 

На этом портале, кстати, можно до сих пор увидеть очень наглядную анимацию: в ней 
вначале русский офицер флота плачет на палубе, после флот уходит из гавани, ему со 
смехом машут платочками цвета украинского флага, а после над опустевшей акваторией 
дается салют. 

Так что же было бы с Черноморским флотом, миром и нашими государствами, если бы 
Крым не воссоединился с Россией? Об этом Pravda.Ru попросила рассказать военно-
морского историка, капитана первого ранга в отставке Илью Михайлова. Редакция приняла 
решение опубликовать его рассказ в виде авторского материала с небольшими 
дополнениями, уж слишком ярко описал возможные последствия военный моряк. 

Итак, слушаем (точнее — читаем) профессионала. 
О таких вещах очень сложно говорить в сослагательном наклонении — ведь здесь 

слишком много факторов, которые влияют на ситуацию; тот же Майдан, который перевернул 
абсолютно все. Но для любителей альтернативной истории давайте рассмотрим варианты. 

Первый из них — это традиционное течение событий. Не было Майдана, флот стоит и 
стареет (Украина не пропускала почти новые корабли), наступает день "икс". Перед этим идет 
колоссальная накачка по ТВ, вне зависимости, кто был бы президентом (скорее всего, 
колоритная, но до продажности рациональная Юля [Тимошенко]): надо выгнать флот, 
независимость, "москалей гни или гони". 

За кулисами — торговля, ставки очень завышены: Украина просит в 10 раз больше, 
России некуда выводить флот и не хочется терять Черное море, Запад и Турция давят. В 
ответ Россия применяет санкции: газ перекрывается, прекращаются поставки электричества, 
высылаются украинцы, запрещаются переводы, взыскиваются деньги по долгам… 

Об этом можно говорить долго, но в итоге я бы дал 90% на то, что Россия "купила" бы 
продление — кратковременное (чтобы успокоить украинцев) — стоянки флота. И по 5% — на 
уход или военную операцию по присоединению Крыма. Но уже не такую "чистую", как в 2014-
м, в нашей с вами реальности. Тут Россия защищала своих, и высказался почти весь Крым, а 
там это выглядело бы грабежом среди бела дня. 

Второй вариант. Майдан случился, но Россия не стала воссоединяться с Крымом. Как мы 
уже знаем, и это подтверждено документально, тот же Меджлис с Хизбутами и радикалами 
начали бы покорять Крым. До даты, дня окончания контракта, флот (точнее, его морская 
пехота, и т. п.) уже вступил бы в боевые действия против радикалов, против нападающих на 
россиян, на русскоязычных, да и у КПП были бы инциденты: опубликованы переписки, а еще 
сами радикалы признают, что они бы осаждали и штурмовали места базирования. 

Как мы тоже помним, ВСУ признались, что планировали десант на Крым — то есть там 
началась бы война, как сейчас на Донбассе. Конечно, Россия бы опять начала операцию по 
принуждению к миру и в результате воссоединилась бы с Крымом, но это была бы кровавая 
история — и день воссоединения был бы "с привкусом пороха и крови". 

Кстати, не забывайте, что власти Украины (это было найдено на официальном сайте 
Пентагона, и это не "фейк из соцсетей") уже согласовали перестройку ряда образовательных 
заведений в Крыму под опорные пункты и штабы сил НАТО — по военно-технологическим 
требованиям США. 

Третий вариант — без Майдана, см. пункт первый, но у власти условный Ярош-Ляшко, 
Ющенко-2. Украина заявляет, что уже подписала соглашение с Турцией, США и вообще 
НАТО. Флот НАТО входит в Черное море и идет к украинскому в том случае Крыму. Звонки по 
"горячей линии" Путин — Обама, нервы… 

Тут два возможных результата: Черноморский флот дает бой, начинается война с НАТО, 
причем, дай бог, если не ядерная (а тут от пули до баллистических ракет эскалация быстрая). 
Либо Черноморский флот уходит с развевающимися флагами, но со слезами и стыдом — 
мимо формально салютующих ему, но смеющихся в душе моряков и адмиралов НАТО. 

Четвертый вариант мы видим сейчас. Крым с нами, флот обновляется, и очень сильно: 
нет запрета Украины на новые корабли, полуостров стал "вечным авианосцем", эксперты 



 
США и Турции говорят о развертывании в Крыму "пузыря воспрещения доступа" и 
впервые за много десятилетий доминирования России на Черном море кровь не проливалась. 

Что же, вдобавок к словам каперанга Михайлова редакция хотела бы напомнить, что еще 
в 2016 году экс-сотрудник ЦРУ Раймонд Беркли Макговерн признал: "Если бы Крым не 
воссоединился с Россией, то на полуострове появились бы военные базы НАТО". "Если база 
НАТО появилась бы на полуострове, то даже вопреки всем международным конвенциям 
высока была бы вероятность размещения на ней ядерного оружия США", — добавил он. 

Также Макговерн рассказал о целях такой базы. Они логичны (для США) и банальны: 
закрыть для России воздушное пространство на юге, отрезать нашу страну от моря, создать 
не просто форпост, но целый анклав, только формально подчиняющийся Украине, а по факту 
— территорию США и НАТО. 

Кстати, как ранее упоминал офицер Черноморского флота, в 2014 году украинское 
командование действительно обсуждало высадку десанта в Крыму; про это публично 
рассказал начальник Генштаба ВСУ Виктор Муженко. 

"В Крыму и Севастополе легко могло появиться все что угодно, в том числе системы 
противоракетной обороны, и новые базы, и новый ударный комплекс. И Москва была бы 
вынуждена предпринимать контрмеры и ставить под удар российских ракетных систем те 
объекты, которые стали бы России угрожать", — рассказывал президент России в фильме 
Оливера Стоуна "Украина в огне". 

politobzor 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 31.05.2017 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 56, 52 ▼ 0, 19 

EUR 62, 95 ▼ 0, 42 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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